
 
 
 
 

 

 

Buon giorno a tutti. 
sono la Presidente dell’Associazione Mamme per la Salute e l’Ambiente onlus di 
Venafro, porgo i saluti a tutte le Autorità presenti, al personale sanitario,  ai giovani 
studenti delle scuole superiori di Venafro con i loro professori ed a tutti i cittadini, 
che con la loro presenza testimoniano l’interesse nei confronti dei problemi che 
viviamo e delle difficoltà che dobbiamo affrontare. Sarò molto breve e rispettosa dei 
tempi assegnatimi dal programma del convegno. 
 

Permettetemi innanzitutto di dire due parole sull’Associazione Mamme per la Salute 
e per l’Ambiente di cui ho l’onore e il privilegio di essere presidente e su quello che 
fino ad oggi siamo riusciti a fare. L’Associazione si è interessata e continua ad 
interessarsi del rispetto dell’ambiente in cui viviamo e della tutela della salute 
pubblica. A tal fine, per illustrare a un pubblico più vasto cosa è stato fatto in questi 
anni di attività, abbiamo redatto un opuscolo (che troverete in distribuzione presso la 
segreteria), in cui abbiamo sintetizzato le principali attività svolte. 
 

Con Isde Molise, con l’ordine dei medici di Campobasso e Isernia, partecipiamo alla 
realizzazione delle III Giornate Molisane Salute e Ambiente e abbiamo organizzato 
questo convegno dal titolo “Ambiente, salute ed economia: correlazioni”. 
Riteniamo che questo incontro, così strutturato abbia una grande valenza informativa 
perché affronta l’argomento ambiente – inquinamento e salute dal punto di vista 
medico, chimico, economico e biologico. 
 

I relatori, di nota professionalità, renderanno semplici argomenti molto complessi; 
l’informazione al pubblico quindi sarà corretta, precisa e scientifica. 
 

Molti cittadini con i quali ci confrontiamo nella vita quotidiana ci sollecitano per far 
si che si argini l’aumento esponenziale di malattie particolari, collegate, secondo i 
recenti studi, all’inquinamento. 
 

Siamo tutti fortemente indignati di fronte al modo di affrontare queste problematiche, 
che noi, pur consapevoli, continuiamo a subire. 
 

La nostra Associazione non si arrende: proporrà di continuo all’attenzione delle 
Istituzioni competenti e dell’opinione pubblica tali problematiche, in modo che non ci 
si dimentichi delle stesse il giorno dopo aver partecipato a tavoli tecnici o riunioni 
tematiche. Continueremo altresì azioni concrete per contenere questi fenomeni  
 



 
 
 
 

 

negativi, come ad esempio abbiamo fatto con le presentazioni delle osservazioni per 
il rilascio dell’autorizzazione integrata ambientale sia per Colacem che per  
Herambiente. Auspichiamo che queste azioni non siano compito unicamente dei 
cittadini ma che se ne facciano carico soprattutto gli enti e le istituzioni preposte a 
tutelare l’ambiente e la nostra salute. 
Per far cio è importante che si operi secondo standar ambientali elevati , 
considerando non solo la singola attività produttiva ma anche il contesto industriale 
ed ambientale in cui si inserisce. Riteniamo che crescita economica e salute siano due 
fattori che possono e devono coesistere. Come ci sarà illustrato dai relatori la 
prevenzione è la migliore soluzione sia dal  punto  di vista tecnico che economico.  
 

Ai rappresentanti politici, ai vertici delle aziende alle autorità religiose e civili 
presenti e assenti rivolgo una sentita  richiesta e una sommessa preghiera, e lo faccio 
innanzitutto in qualità di mamma, di nonna e di paziente e poi come rappresentante 
dell’Associazione: 
Siate vigili, attenti e lungimiranti: non fatevi travolgere da sentimenti e situazioni 
contingenti che sicuramente le vostre coscienze rifiutano. Sappiate che noi saremo al 
vostro fianco e vigileremo affinché ciò accada. 
 

Mi auguro che al termine del convegno molti di voi, giovani e meno giovani, siano 
disponibili a collaborare con noi per la diffusione della cultura della conservazione 
dell’ambiente ed auspico che il dibattito che concluderà l’incontro abbia un seguito 
fattivo e concreto impegnando in modo trasversale tutti: politici, laici, religiosi e 
maggiormente i giovani. 
 

Ringrazio sentitamente Mauro Natale per l’ospitalità’ concessaci; Salvatore Riccio, 
Giuseppe Castagna e Amedeo Canale per l’allestimento tecnico e tutti i 
rappresentanti delle associazioni locali  regionali ed extraregionali che con la loro 
presenza testimoniano vicinanza e unità d’intenti.  
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